
RAPPORT MAI 2023 

Bonsoir à toutes et à tous,  

Je suis très heureux de vous compter parmi nous ce soir.  

J’aimerais remercier les conseillers, conseillères pour leurs rapports 

respectifs et leur contribution aux affaires municipales.  

Je ne reviendrais pas sur ce qui a déjà été présenté mais sentez-vous 

à l’aise de poser des questions lors de la parole au public.  

De plus, je veux remercier les employés de la municipalité et les 

bénévoles pour le travail quotidien et les efforts continus pour servir au 

meilleur de leur capacité les citoyens et citoyennes de la municipalité 

et assurer les suivis apportés aux différents dossiers.  

Avant de débuter, j’aimerais que l’on prenne une minute de 

silence pour honorer la mémoire des personnes qui nous ont 

quitté au courant du mois précédent. J’aimerais présenter mes 

sincères condoléances aux familles Beaudin pour le décès 

d’Eugène et Normand Beaudin survenu au début de la pêche aux 

homards. Que la terre leur soit légère. 

 

J’aimerais également présenter mes plus sincères sympathies à 

la famille Degrâce pour le décès de l’ancien maire de la Ville de 

Shippagan, M. Jean-Camille Degrâce. M. Degrâce a été maire de 

1986 à 1995. Que la terre lui soit légère.  

Informations générales 

Au cours du mois de mai, nous avons eu quelques belles journées et 

nous avons pu voir les personnes s’activer à pied ou à vélo dans la 

municipalité. J’ai une pensée spéciale pour les personnes au 

Nouveau-Brunswick et en Nouvelle-Écosse qui sont aux prises avec 

des feux de forêt.  

Nous avons eu quelques journées d’envergure au mois de mai :  

11 mai : 1er Sommet sur le consentement et les relations saines; 

14 mai : la fête des mères; 



17 mai : Journée internationale contre l’homophobie et la transphobie; 

19 mai : Collation des diplômes à l’UMCS; 

20 mai : Journée mondiale des abeilles; 

26 mai : 40e colloque provincial sur la formation professionnelle pour 

le personnel de bureau; 

28 mai au 3 juin : semaine de sensibilisation à la situation des 

personnes handicapées. 

Shippagan a participé pour une troisième année consécutive à 

l’initiative : Shippagan fait sa part pour aider les abeilles et la 

pollinisation en laissant ses terrains au naturel. Merci également aux 

citoyens et citoyennes qui ont fait leur part chez eux.  

L’arrivée du beau temps rime avec la mise à niveau de nos 

infrastructures. L’équipe des parcs s’attelle présentement à assurer 

que nos infrastructures telle que la véloroute, les installations à Le 

Goulet, et nos parcs soient prêts pour que les personnes puissent y 

avoir accès. Idem au camping, ou les employés s’assurent que les 

installations soient prêtes pour accueillir les premiers campeurs. 

Nous avons commencé à asphalter certaines des rues à Shippagan et 

Le Goulet et nous avons poursuivis le beau travail amorcé à Le Goulet 

en y ajoutant une bande asphaltée pour permettre aux personnes à 

mobilité réduite de pouvoir accéder à la passerelle en toute sécurité. 

Nous allons également mettre à niveau les installations du parc à Le 

Goulet pour qu’il soit sécuritaire pour les enfants. Nous prévoyons 

l’installation de toilette au parc à Inkerman et nous avons soumis la 

demande pour le projet de pickelball. Également, il y a maintenant une 

piste de marche asphalté au parc à Haut-Shippagan est maintenant 

installé.  

En termes d’activités et représentations durant le mois de Mai, 

voici ce que je peux dire : 

Au courant du mois, j’ai eu plusieurs rencontres avec des citoyens sur 

différents sujets : vitesse, érosion, parcs de jeux, élagage des fossés, 

transport collectif, logements, hôpital, garderie et sécurité routière.  



1 et 2 mai : J’ai participé au Sommet sur le Logement à Saint Jean. Ce 

dossier est une priorité pour le conseil municipal. 

5 et 6 mai : j’ai participé à une rencontre avec l’Ass. francophone des 

municipalités.  

8 mai : j’ai rencontré Maxime Caron, président du comité du pont 

d’Inkerman pour faire le point sur l’avancement du dossier. 

17 mai : nous avons eu une rencontre avec Maud-Andrée Lefebvre qui 

est la cheffe du bureau du Québec dans les provinces atlantiques. Elle 

nous a présenté les différents programmes dont elle a la responsabilité 

qui permettent d’accentuer les relations entre le Québec et les autres 

provinces au Canada.  

18 mai : j’ai eu une réunion avec le directeur de Clef NB (Communauté-
Littératie-Enfants francophones). C’est un programme de lecture 
bénévole offert aux écoles francophones du Nouveau-Brunswick pour 
les lecteurs en difficulté dans les écoles primaires. Le programme 
CLEF jumelle des bénévoles de la communauté avec des élèves qui 
ont besoin de plus de temps et de support pour maîtriser diverses 
compétences en alphabétisation. 

En après-midi, j’ai participé à un webinaire organisé par la SCHL qui 

présentait les grandes lignes de leur nouveau fonds pour accélérer la 

création de logements. 

19 mai : j’ai participé à la collation des diplômes à l’UMCS sous le 

thème Briller avec fierté. Je veux féliciter une fois de plus les étudiants 

et étudiantes qui ont reçu leurs diplômes et qui entament un autre 

chapitre de leur vie. Je veux également féliciter Isabelle Anne Ferron, 

qui a été le récipiendaire de l’Ordre du mérite Bleu et Or. Aussi, je veux 

féliciter Docteur Jennifer Russel qui a reçu un doctorat honorifique de 

l’UMCS ainsi que Docteur Denis Prud’Homme qui a été assermenté 

comme 10e recteur de l’Université et vice-chancelier de l’Université.   

23 mai : j’ai eu une réunion avec le conseil d’administration d’Habitat 

du Havre et la première dirigeante du Réseau de Logement du 

Nouveau-Brunswick afin de voir à réactiver le dossier de construction 

de leur projet de logement. 



25 au 29 mai : j’ai pris part au congrès de la Fédération canadienne 
des municipalités. Le thème de cette année : Action locale, réussites 
nationales. Les points saillants du congrès ont été le logement, 
l’importance d’avoir une conversation nationale sur la modernisation 
du cadre financier sur lequel les municipalités canadiennes pourront 
compter et le développement d’une stratégie nationale d’adaptation 
aux changements climatiques. Sur ce dernier point, j’ai apporté la 
nécessité d’inclure dans la nouvelle stratégie l’importance d’avoir des 
fonds pour aider les municipalités à faire face à l’érosion de nos côtes 
car les inondations et les feux de forêts ne sont pas seulement les deux 
fléaux qui contribuent à une menace pour nos régions. Nous avons 
profité, durant le congrès, pour avoir une rencontre provinciale avec 
les 3 associations municipales afin de discuter du projet de loi 45. 
Plusieurs points en litige sur le projet de loi ont été discuté cependant 
le point qui a retenu le plus l’attention est celui qui voudrait conférer au 
Ministre plus de responsabilité entre autres la possibilité pour le 
Ministre d’abroger ou modifier des projets de lois voter par un conseil 
municipal. Les municipalités sont toutes unanimes pour dire que cela 
est une atteinte directe à la démocratie Il a été mandaté que les 3 
associations s’allient pour porter le message des municipalités et 
apporter des modifications au projet de loi pour le bien de nos conseils 
municipaux. Il a été résolu que les 3 associations municipales fassent 
front commun et envoie une lettre au Ministre dans les plus brefs délais 
spécifiant les amendements au projet de loi. 
 
29 mai et ce soir: Présentation des états financiers. Surplus dans le 
fond de fonctionnement général de 8 436$, surplus de 29 418$ dans 
le fond de fonctionnement d’eau et d’égout, un budget de 2.5 millions 
de projets injectés dans la municipalité et des fonds de réserve de 
70 000$ dans le fond d’eau et d’égout et 40 000$ dans le fond de 
réserve capital général. Je tiens à féliciter l’équipe municipale pour la 
bonne gestion des fonds municipaux et la rigueur dans l’exécution des 
travaux réalisés au sein de la municipalité.  
 
30 mai : j’ai participé à l’AGA de la CSRPA. 
 
1er juin : j’ai participé au 5 à 7 organisé par Ekko Acadie. 
 



J’en profite pour féliciter Elise Roussel pour l’obtention de sa 

certification professionnelle en gestion des gouvernements 

locaux de niveau 1.  

Activités à venir 

Le mois de juin est le mois de la Fierté; 

Il y aura une réunion extraordinaire à venir pour présenter les états 

financiers de Le Goulet;   

Ouverture de l’Aquarium du NB le dimanche 4 juin;  

La 7e école d’été de perfectionnement sur le vieillissement du 7 au 9 

juin 2023.  

Le Réseau mieux-être Péninsule acadienne organise le 10 juin à 

Inkerman la journée mieux-être.  

Rencontre avec 20 jeunes leaders issues des pays membres de la 

Commonwealth le 13 juin; 

AGA de la CBDC Péninsule acadienne, le 13 juin, qui est ouverte au 

public à compter de 17h au Cielo glamping. Vous devez en revanche 

confirmer votre présence au 506-395-9700; 

La fête des pères le 18 juin;  

Graduation des élèves de l’école Marie-Esther et du CCNB Péninsule 

acadienne le 22 juin. Je tiens à féliciter les élèves et les étudiants 

d’avance pour l’obtention de leurs diplômes, à remercier le personnel 

enseignant pour l’encadrement et je leur souhaite bon succès dans 

leur nouvelle aventure qui va débuter. 

Festival des pêches et de l’aquaculture du Nouveau-Brunswick du 8 

au 16 juillet;  

Festival des châteaux de sable de Le Goulet du 17 au 20 août;  

De plus, je tiens à féliciter toutes les équipes de Shippagan qui se sont 

qualifiés pour les jeux de l’Acadie 2023 qui se dérouleront à 

Memramcook.  

Sachant que les réunions du conseil vont relâche durant l’été et que 

ce soir constitue notre dernière réunion publique avant septembre, je 



veux vous remercier pour votre présente continue aux réunions 

municipales. Je vous invite à rester à l’affut des activités dans notre 

municipalité par l’entremise de notre site web ou notre page Facebook. 

En terminant, n’hésitez pas à prendre avantage de notre belle 

passerelle en allant observé notre galerie d’art à ciel ouvert, à profiter 

des installations et de la plage à Le Goulet, à faire de la marche ou du 

vélo sur notre véloroute, à vous divertir avec les activités présentées 

par la Maison de la culture, à prendre part à tout plein d’autres activités 

au courant de l’été, à vous amuser dans nos parcs comme celui à 

Inkerman ou Haut-Shippagan pour ne nommer que ceux-là et surtout 

à passer une très belle saison estivale avec votre famille, amis et la 

visite.  

Merci de votre écoute et je vous dis à bientôt dans les différentes 

activités, festival, et autres évènements au courant de l’été dans notre 

municipalité. 

 

Kassim Doumbia 

Maire 


